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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
DESECHAN RECURSOS DEL PAN EN TEEQ 
Los recursos promovidos por los representantes legales del Partido Acción Nacional sobre la elección en San 
Juan del Río, ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, resultaron improcedentes. En la sesión 
realizada ayer, los magistrados analizaron la petición del blanquiazul para solicitar un recuento parcial de votos 
en las casillas de los distritos 10 y 11. (AD SJR 1 y 15) 
 
LLAMA INE A ACTUALIZAR SU CREDENCIAL PARA VOTAR 
El INE en Querétaro, hizo un llamado a los queretanos a mantener su credencial para votar actualizada, pues 
además de ser una herramienta para poder ejercer el derecho al voto, también es una identificación oficial 
necesaria para realizar trámites. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ACCIÓN NACIONAL IMPUGNARÁ SOBRERREPRESENTACIÓN DE MORENA ANTE SALA SUPERIOR DEL 
TEPJF 
Marko Cortés, líder nacional del PAN, informó en Querétaro que este martes presentará un recurso de 
impugnación contra la sobrerrepresentación que tendrá Morena en el Congreso de la Unión y el senado, luego 
de la asignación de espacios por la vía plurinominal. (PA 1 y 5) 
 
CONFÍA MARKO CORTÉS EN QUE LA SCJN EVITE LA SOBRERREPRESENTACIÓN 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dijo confiar en que la SCJN resolverá en contra de la 
sobrerrepresentación que tiene Morena en la Cámara de Diputados y que hará valer la pluralidad, con la 
revisión y análisis del artículo 54 constitucional. Este martes, se realizó la audiencia en la Sala Superior del 
Tribunal Electoral para alegatos sobre la impugnación a la sobrerrepresentación, que calificó como "ilegítima" 
para Morena, PT y Partido Verde. (P 1 y 2) 
 
TRABAJA PAN EN SU AGENDA LEGISLATIVA 
Leonor Mejía, presidenta del Partido Acción Nacional, compartió detalles sobre las reuniones plenarias de 
senadores y diputados federales electos. Indicó que estas reuniones se centraron en la capacitación y en 
diversos temas políticos relevantes para el partido. (AD 12) 
 
ESPERA JORGE ROMERO RESPALDO PARA ASUMIR DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN 
Ante sus labores por asumir la dirigencia nacional del PAN, el militante de dicho partido, Jorge Romero 
mencionó que se ha sentido respaldado por la militancia del PAN en Querétaro, sin embargo, al final será la 
propia militancia de todo México que definirá al próximo dirigente nacional. En cuanto las fechas programas 
para visitar a Querétaro, mencionó que todavía no las tiene, pero si tiene pensado visitar a la entidad para 
dialogar con la militancia en Querétaro. (N 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DECLARAN ALERTA POR LLUVIAS EN TODO EL ESTADO 
Prevén tormentas intensas en septiembre; Alcaraz anuncia bolsa de $28 millones. 
 
N: DESARROLLO ESTRATÉGICO 
Ratifican Marcelo Ebrard y Mauricio Kuri, voluntad para trabajo coordinado. 
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AD: EJERCERÁN 28 MDP POR ÉPOCA DE LLUVIA 
Durante la sesión del Consejo Estatal de Protección Civil se aprobó dar por concluida la emergencia por sequía y 
se anunció la declaratoria de emergencia por lluvias. 
 
EUQ: ALISTA ESTADO 28 MDP ANTE POSIBLE DAÑO POR LLUVIAS 
De manera preventiva, el Consejo Estatal de Protección Civil aprueba declaratoria de emergencia; pronostican 
fuertes aguaceros entre septiembre y octubre. 
 
PA: DAREMOS LA BATALLA EN SENADO: LUPITA 
Califica como golpe de estado al Poder Judicial la reforma propuesta por AMLO. 
 
CQRO: PAUSA AMLO RELACIÓN CON EMBAJADAS DE EUA Y CANADÁ POR CRÍTICAS A REFORMA JUDICIAL 
El presidente mexicano aclaró que la pausa es solo con los embajadores de Washington, Ken Salazar, y de 
Ottawa, Graeme C. Clark. 
 
P: PRETENDE MARKO CORTÉS QUE LA SCJN REORDENE EL CONGRESO 
La dirigencia del PAN busca que se evite la sobrerrepresentación en el Poder Legislativo; el ministro Juan Luis 
González Alcántara Carrancá anunció que se mantendrá la determinación del TEPJF. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REALIZARÁ MAURICIO KURI INFORME REGIONAL 
El gobernador Mauricio Kuri considera presentar su tercer Informe de Gobierno también a nivel regional, 
considerando a San Juan del Río como uno de varios municipios para ello. Refirió que la finalidad es poder 
acercar su mensaje ciudadano a otras localidades fuera de la capital, en donde se considera el semidesierto y la 
sierra. (AD SJR 1) 
 
QUERÉTARO SERÁ COPRESIDENTE DE MECANISMO PARA COMBATIR EL CAMBIO CLIMÁTICO 
Contigo, vamos contra el cambio climático, destacó el gobernador Mauricio Kuri, al anunciar que The Climate 
Group seleccionó al gobierno de Querétaro como copresidente de la Coalición Under2 y representante de las 
regiones de América Latina y América del Norte para los próximos dos años. (EUQ 7) 
 
RESALTA KURI LUCHA CONTRA EL HUACHICOL 
Tienen amplia coordinación luego de las últimas detenciones de personas con pipas cargadas de combustible de 
procedencia ilícita en varios puntos de la zona sur del estado, el gobernador Mauricio Kuri resaltó la sinergia 
que se tiene para que inhibir este delito en la entidad con las fuerzas federales Indicó que no se puede bajar la 
guardia en cuanto a la seguridad en el estado, y que es un aspecto que se ha venido fortaleciendo gracias al 
compromiso que se signa a través de las mesas para la construcción de la paz que de manera permanente se 
llevan a cabo. (ESSJR 1 y 3) 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON MARCELO EBRARD 
El gobernador Mauricio Kuri se reunió en la Ciudad de México con Marcelo Ebrard Casaubón, quien será el 
futuro secretario de Economía en el gobierno de Claudia Sheinbaum. Durante el encuentro, Kuri reafirmó su 
disposición a colaborar con el próximo gabinete federal para promover proyectos que fortalezcan la 
competitividad y las oportunidades de inversión en Querétaro. (N 1 y 3) 
 
DECLARAN EMERGENCIA POR TEMPORADA DE LLUVIAS  
El Consejo Estatal de Protección Civil aprobó por unanimidad, emitir la declaratoria de emergencia por lluvias 
en Querétaro, derivado de la temporada de tormentas tropicales y huracanes que se prevé que impacten entre 
septiembre y octubre al país y que deriven en lluvias fuertes para Querétaro En el marco de la segunda sesión 
ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil, donde se declaró oficialmente concluida la emergencia por 
sequía en el estado, también fue declarada la emergencia por lluvia. (EUQ 1 y 6) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MURGUÍA COORDINARÁ EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN EN EL SENADO 
La queretana Guadalupe Murguía fue nombrada coordinadora de la bancada del PAN en el Senado de la 
República que inicia funciones el 1° de septiembre. El nombramiento fue anunciado por el líder nacional, Marko 
Cortés, en el marco del cónclave parlamentario que sostuvieron en Jurica. (AD 12) 
 
NECESARIO FORTALECER LA CARRERA JUDICIAL: LUPITA MURGUÍA 
Como muestra a su rechazo a la actual Reforma al Poder Judicial que se impulsó desde Presidencia de la 
República, el PAN presentará una contrapropuesta en los primeros días de septiembre, Guadalupe Murguía, 
coordinadora de los senadores blanquiazules detalló que buscarán que una comisión de especialistas en 
Derecho proponga las ternas a las posiciones a ocupar en el Poder Judicial y sean aprobadas por la mayoría 
calificada del senado. (N 2) 

 
MUNICIPIOS 

 
CELEBRA FELIFER LA MUNICIPALIZACIÓN DE BLOQUE 
El alcalde electo del municipio de Querétaro, Felipe Fernando Macías avaló que el Centro de Innovación y 
Tecnología Creativa o BLOQUE sea operado por la administración, respaldó esta decisión que se tomó en el 
Cabildo del Ayuntamiento. (N 1 y 4) 
 
YO QUIERO UNA ADMINISTRACIÓN LIMPIA: FELIFER 
El presidente municipal electo de Querétaro, Felifer Macías, aseguró que, en la elección de los perfiles para su 
gabinete, se privilegiará que sean personajes “limpios”; ya que advirtió que no se tolerará ningún acto de 
corrupción. Ello, recordando que, en el caso del presidente electo de Corregidora, Josué Guerrero, le fue 
cuestionado el nombre de Carlos Olguín González, exsecretario de Finanzas de San Juan del Río. Además de que, 
en el municipio de Querétaro, existe una investigación por el desvío de recursos dentro de la Secretaría de 
Desarrollo Humano y Social, actualmente encabezada por Arturo Torres; y quien se postuló como diputado 
local en el pasado proceso electoral (PA 1 y 5) 
 
APRUEBAN QUE MUNICIPIO ADMINISTRE EL CENTRO DE INNOVACIÓN BLOQUE 
En sesión ordinaria de Cabildo, los regidores aprobaron por unanimidad el Bando Solemne Relativo a la 
Integración del Ayuntamiento para el periodo 2024-2027, del cual el presidente municipal, Luis Nava, destacó 
la pluralidad de voces y el compromiso que compartirán todas las fuerzas políticas para mejorar la calidad de 
vida de las y los queretanos. (AD 4) 
 
AVALAN INTEGRACIÓN DE REGIDORES DE LA CAPITAL 
Los regidores del Ayuntamiento del municipio de Querétaro aprobaron por unanimidad el Bando Solemne 
Relativo a la Integración del Ayuntamiento para el periodo 2024-2027, que refiere a la toma de protesta de los 
nuevos integrantes del ayuntamiento, regidores representantes de las distintas fuerzas políticas. Durante la 
sesión, el presidente municipal, Luis Nava, destacó la pluralidad y el compromiso de las fuerzas políticas 
representadas, subrayando la importancia de trabajar en conjunto para mejorar la calidad de vida de los 
queretanos. (DQ 6) 
 
“YO NO VOY A TOLERAR ACTOS DE CORRUPCIÓN”: CHEPE GUERRERO 
El presidente municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero expresó que durante su administración no 
tolerará ni solapará actos de corrupción por parte de sus funcionarios. “Yo no voy a tolerar, ni a solapar ningún 
acto de corrupción, ni de los que yo tenga conocimiento de otra administración y mucho menos de lo que 
pudiera llegar a suceder durante mi administración”. (N 5) 
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OBRA EN 5 DE FEBRERO GENERA MÁS TRÁFICO EN EL MARQUÉS 
José Guadalupe Bautista Rubio, director general del Instituto Municipal de Planeación de El Marqués, aseguró 
que, derivado de la obra Paseo Cinco de Febrero, incrementó el flujo vehicular hasta en un 46% en la carretera 
estatal 500, la cual utilizan los automovilistas como atajo para llegar a la carretera 57. (CQRO 5) 
 
CHEPE GUERRERO PRESENTA A MÁS INTEGRANTES SU GABINETE Y ABRE CASA DE TRANSICIÓN EN 
CORREGIDORA 
En el marco de la apertura de la Casa de Transición en Corregidora, el presidente municipal electo, Chepe 
Guerrero, dio a conocer a las personas que ocuparán dos de los cargos más importantes en su próxima 
administración. Cristina Fernández fue nombrada como secretaria de Gobierno, mientras que Hugo Lora 
asumirá el cargo de secretario Técnico, ambos a partir del 1° de octubre. (N 5) 
 
LA MOLESTIA DE VEGA ES PORQUE NO ME GANÓ LOS JUICIOS: CARLOS HOLGUÍN  
Carlos Holguín destacó que el diputado Guillermo Vega se encuentra molesto con él porque no logró ganarle 
ningún juicio en San Juan del Río. Esto trascendió porque el diputado lamentó que el alcalde Josué Guerrero lo 
haya incluido en su gabinete. (AD 3) 
 
EL MARQUÉS ANUNCIA EL SEGUNDO FORO METROPOLITANO 
El Instituto Municipal de Planeación de El Marqués en conjunto con su homónimo de Querétaro, informaron la 
realización del “Segundo Foro Metropolitano”, mismo que se realizará el cinco de septiembre del presente año 
en las instalaciones de la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) a las 09:00 horas. (N 5) 
 
6 DE CADA 10 FAMILIAS SE ASIENTAN EN EL MARQUÉS 
El director del Instituto de Planeación Municipal de El Marqués, José Bautista, dijo que, de 10 familias que llegan 
al estado, seis se establecen en este municipio, por lo cual reportó que la población pasó, del último censo, de 
224 mil a medio millón de personas. En vista de ello, se planteará al municipio seguir trabajando en desarrollos 
en la zona norte de la demarcación. (AD 5) 
                                                       
MAGAÑA RECIBE UN GALARDÓN INTERNACIONAL 
La campaña Haremos lo Diferente que llevó a cabo el presidente municipal electo de Tequisquiapan, Héctor 
Magaña durante el proceso electoral pasado, recibió un distintivo por parte de The Napolitan Victory Awards. 
Compartió su satisfacción por el reconocimiento. (ESSJR 7) 
 
ALCALDE RESALTA COLABORACIÓN GUBERNAMENTAL 
Roberto Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río, dio a conocer que además de las acciones en favor 
de la ciudadanía en el trabajo cotidiano de su administración, se debe resaltar la sinergia con las dependencias 
federales para mejorar la calidad de vida. Comentó que desde que comenzó su administración, se tuvo 
colaboración con la Conagua, el INAH, Insus y otras que se han ido sumando con el paso de los años. (ESSJR 4) 
El Sol de San Juan, Local, Dolores Martínez (P.4) 
 
ENTREGA ROBERTO CABRERA CONSTANCIAS DE LENGUAJE INCLUYENTE A TRABAJADORES Y 
TRABAJADORAS DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
El lenguaje incluyente genera empatía y hace más natural la atención; además, al recibir capacitaciones en esta 
materia, se adquieren herramientas para toda la vida, dijo el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto 
Cabrera, durante la entrega de constancias a mil 178 trabajadoras y trabajadores de la Administración 2021-
2024 que participaron en el curso correspondiente. (EUQ 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BAJAN COMERCIOS CON TERMINAL PARA TARJETA 
Disminuyeron 2.5% los establecimientos en Querétaro que cuentan con terminal para el pago con tarjeta, esto 
entre marzo y mayo de este año, de acuerdo con información del Banco de México. En la información del Banco 
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de México para marzo había 23 mil 229 terminales de punto de venta, y para mayo de este mismo año había 22 
mil 643 establecimientos con terminales puntos de venta, lo que muestra una disminución en este año. (DQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q/ LUPITA 
Por Adán Olvera 
No será Ricardo Anaya, el que coordine a los senadores del PAN en la cámara de senadores que está por 
arrancar trabajos, será una queretana y es Lupita Murguía, la que tendrá este delicado papel en los tiempos de 
una disminuida pero no por ello menos importante bancada panista en el Senado de la República. Lupita 
Murguía, es de las pocas casi únicas candidaturas triunfadoras del PAN por mayoría en el país y con esto 
refrenda la importancia de esta mujer en la política nacional. Son tiempos de nubarrones para la oposición en 
este país, en donde las decisiones serán casi únicas y no se prestarán muchas cosas para el debate de las ideas y 
privilegiar la democracia. De hecho estamos en un país donde ser oposición resulta oprobioso porque se toman 
decisiones desde las mayorías y no importa en qué lugar del país leas esto, porque en el caso que gobierne el 
PRI los afectados resultan los del PAN y Morena; donde gobierna morena, los afectados resultan los del PAN y 
los del PRI; como ejemplo es las críticas que se hacen cuando de nombrar por ejemplo a titulares de entes 
autónomos, normalmente se nombran personas afines a los proyectos y los opositores se sienten ofendidos. Por 
eso la relevancia de Lupita Murguía, que le tocará liderar un grupo parlamentario que hoy será minoría y que 
tendrán que pasar por los atropellos de las mayorías que seguramente tomarán revancha de muchos años que 
se sintieron agraviados y que hoy con el poder supremo del legislativo harán prácticamente los que se les venga 
en gana. Así tendrá Lupita Murguía, transitar al 2027 con todo lo que ello implique porque será justo la sucesión 
en el gobierno de Querétaro. ¿Jugará o mediará? la respuesta no la sabremos hasta mediados del 2026 y eso ya 
es pronto. De rebote. Con su último informe de gobierno en San Juan del Río, Roberto Cabrera inicia también 
los siguientes tres años de su administración y veremos ahora si los ajustes a su equipo se darán para 
conformar un grupo que le ayude al cierre del segundo periodo sin la influencia de tantos grupos que reclaman 
cuotas. Estamos en un país donde ser oposición resulta oprobioso porque se toman decisiones desde las 
mayorías y no importa en qué lugar del país leas esto. (ESSJ, DQ 6) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Lupita. Tras los resultados electorales, el PAN parece haber recobrado el rumbo con la senadora queretana 
Guadalupe Murguía nombrada coordinadora de su bancada en el Senado. Destacan su capacidad para enfrentar 
los desafíos de la Cámara Alta y, a diferencia del PRI que se aferra a cuadros desacreditados, los azules apuestan 
por la experiencia y el buen juicio en tiempos difíciles, reconociendo la necesidad de una líder de peso, 
especialmente en un contexto donde sólo 2 de sus fórmulas ganaron escaños. Acelerado. Y hablando del 
panismo queretano, les bajó varias rayitas a sus ansias el diputado federal suplente Enrique Sosa, aquel que 
machacaba con groserías en San Lázaro a la 4T, en su proyecto de convertirse en dirigente estatal de Acción 
Nacional. Qué porque Luis Nava, siempre sí, ya levantó la mano para esa posición. ¿Será? Ya no. Con la nueva 
conformación del Congreso estatal después de las resoluciones judiciales, que le otorgan al PAN 2 diputaciones 
que Morena y PT daban como suyas, quedan descartados tres experimentados comunicadores que, desde la 4T. 
empujaban para ser los nuevos voceros en la 61 Legislatura: Javier Torres, Karla Márquez y Estela Valenzuela. 
(DQ 6) 
 
UN ENCUENTRO CULTURAL QUE NO TE PUEDES PERDER 
Por Mario Duran 
Este septiembre, Querétaro vuelve a convertirse en el centro neurálgico de la cultura y el pensamiento crítico 
con la llegada del Hay Festival. Desde su arribo a nuestra histórica ciudad en 2016, el festival ha crecido hasta 
convertirse en uno de los eventos culturales más importantes. Este año, del 5 al 8 de septiembre, Querétaro 
abrirá sus puertas a escritores, artistas, intelectuales y activistas de 22 países, en una celebración que promete 
ser la más internacional hasta la fecha. El Hay Festival no es solo un encuentro de grandes mentes, sino también 
un espacio accesible para la comunidad. Este año, con la colaboración de la Secretaría de Turismo, el festival se 
expandirá a lugares más allá del centro de Querétaro, llegando a municipios como Corregidora y Tequisquiapan. 
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Estos espacios ofrecerán una variedad de eventos, desde charlas sobre resistencia cultural con figuras como 
Petina Gappah, hasta conferencias sobre ciencia y género con expertas como la astrónoma Julieta Fierro y la 
periodista Angela Saini. Además de las conferencias y charlas, el festival también invita a los asistentes a 
explorar los atractivos turísticos de estos municipios. Imagina disfrutar de una plática sobre el universo y luego 
relajarte en los viñedos de La Redonda en Tequisquiapan, o escuchar sobre la historia del zapatismo en la zona 
arqueológica de El Cerrito en Corregidora. Es la combinación perfecta de cultura, historia y gastronomía. Uno de 
los aspectos más emocionantes del Hay Festival Querétaro es Hay Festival se realizará del 5 al 8 de septiembre 
en Querétaro, Corregidora y Tequisquiapan. Participan escritores, artistas, intelectuales y activistas de 22 
países, su enfoque está en las nuevas generaciones. Con el Hay Festival Joven, los días 5 y 6 de septiembre, 
estudiantes y docentes de diversas universidades tendrán acceso a 16 eventos exclusivos. Este año, el festival 
contará con participantes de países como Colombia, España, Estados Unidos, Marruecos y más, ofreciendo una 
oportunidad única para que los jóvenes se conecten con ideas y perspectivas globales. La agenda para el Hay 
Festival Joven incluye charlas sobre literatura, ciencia, salud mental, movimientos sociales y mucho más. Desde 
la presentación de la novela "Soñar como sueñan los árboles" de Brenda Lozano, hasta talleres de periodismo 
con el equipo de BBC Mundo, los estudiantes podrán sumergirse en temas que van desde la creación literaria 
hasta la lucha por los derechos humanos. Una de las grandes ventajas del Hay Festival es su compromiso con la 
accesibilidad. Desde su primera edición, el festival ha ofrecido acceso gratuito a estudiantes y adultos mayores, 
asegurando que la cultura y el conocimiento estén al alcance de todos. Este año, los estudiantes mayores de 16 
años y los adultos mayores de 65 podrán solicitar hasta 10 entradas gratuitas a eventos del programa general, 
simplemente ingresando sus datos en el formulario disponible en la página web oficial. Hay Festival Querétaro 
2024 no es solo un evento para los amantes de la literatura y el arte, sino una celebración de la diversidad 
cultural y el pensamiento crítico. Con una cartelera repleta de figuras destacadas y un enfoque en la 
participación juvenil, este festival promete ser una experiencia inolvidable. Así que, si estás en Querétaro o 
tienes la oportunidad de viajar, no te pierdas la posibilidad de ser parte de esta increíble fiesta cultural. Conoce 
más en www.hayfestival.com/queretaro ¡Nos vemos en el festival! (ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
‘Cumplí’. Durante su tercer y último informe de Gobierno, el alcalde de Amealco de Bonfil, René Mejía Montoya, 
presumió que cumplió con 31 de 33 compromisos que hizo en campaña, por lo cual sostuvo que su gestión fue 
satisfactoria al haber superado varios retos que enfrentó al recibir un municipio con muchos rezagos. El priista 
enunció entre sus principales logros el haber puesto en el mapa turístico a Amealco y particularmente a la 
muñeca Lele; en seguridad, sostuvo que se transformó a la corporación con la renovación del personal y el 
incremento de policías. Aun así, no le alcanzó para reelegirse. Selección. El presidente municipal electo de 
Tequisquiapan, Héctor Magaña Rentería, anunció que la convocatoria para la selección de funcionarios para su 
Administración concluyó el pasado 24 de agosto, con lo cual, desde entonces, la comisión de reclutamiento se 
encuentra verificando cada uno de los perfiles y revisando su documentación para realizar un primer filtro de 
selección de donde el edil podrá elegir a los ciudadanos que considere más aptos para formar parte de su 
gabinete. En breve anunciará a los seleccionados y sus nuevos cargos.  Continuidad. Al reconocer el éxito y el 
beneficio de algunos de los programas sociales que implementó el alcalde de Querétaro, Luis Nava, durante los 
seis años de Gobierno, el alcalde electo Felipe Fernando Macías Olvera aseguró que varios de ellos tendrán 
continuidad en su Administración, pues aceptó que muchos queretanos han mejorado su calidad de vida gracias 
a estos apoyos. Sobre el proceso de transición, este alcanza casi el 80 por ciento, por lo cual en breve 
culminarán los trabajos de entrega-recepción. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se reúne Kuri con Ebrard. Que el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, se reunió en la Ciudad de México 
con el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón. En un breve comunicado, la administración 
estatal señaló que, durante el encuentro, Kuri González  “ratificó la voluntad de trabajar en coordinación con las 
y los funcionarios que integrarán el próximo gabinete federal, a fin de consolidar proyectos que contribuyan a 
impulsar la competitividad y las oportunidades de inversión para el estado”. Y expuso diversos temas de interés 
que la administración estatal que encabeza tiene en cartera; además, expuso “las ventajas competitivas que 
posee el estado en materia de certidumbre jurídica, ubicación privilegiada, infraestructura de vanguardia y, 
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sobre todo, el talento de su gente, que lo convierten en un polo de desarrollo estratégico”. El gobernador estuvo 
acompañado por el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete, y la representante del 
gobierno del estado en la CDMX, Paloma Palacios. Un orgullo para Querétaro designación de Murguía: Mejía  
Que la designación de Guadalupe Murguía como coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado de 
la República, representa un orgullo para Querétaro pues ella tiene la experiencia y el talento necesarios para 
ocupar esa posición clave para luchar desde la oposición por el México seguro, próspero y justo que todos 
anhelamos, afirmó la dirigente estatal del blanquiazul, Leonor Mejía. “Lupita Murguía sabrá llevar el diálogo y 
escucha con todas las fuerzas políticas en la Cámara Alta, pero también, tendrá la firmeza y temple para 
defender de todo aquello que sea en perjuicio de las y los mexicanos”, manifestó en el marco de las reuniones 
plenarias en Querétaro de senadores y diputados del Grupo Parlamentario del PAN. Aprueban Bando Solemne 
del próximo ayuntamiento de Querétaro. Que los regidores aprobaron por unanimidad, en sesión de cabildo, 
el Bando Solemne Relativo a la Integración del H. Ayuntamiento de Querétaro para el periodo 2024-2027. “Con 
Felipe Fernando Macías Olvera como presidente municipal y la pluralidad de voces que representan este 
ayuntamiento, Querétaro seguirá avanzando por la senda de una sociedad más justa, con un desarrollo 
incluyente, armonía y paz social, y siempre con una mejor calidad de vida”, señaló el alcalde Luis Bernardo 
Nava. La integración del próximo ayuntamiento es la siguiente: Felipe Fernando Macías, alcalde (PAN, PRI, 
PRD); María del Carmen Presa y Claudio Sinecio, síndicos; regidores de mayoría relativa: Bruno Casalini, 
Alejandra Haro, Manuel Pozo, Gabriela Monjaraz, Manuel Fernández, Maribel Luna y la exsecretaria de 
Administración. Los regidores de representación proporcional por Morena: José María Tapia, Fernando Pérez y 
Rosa Corral; por MC, Paulina Aguado, y por el PVEM, Marco Antonio León. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Murguía, una aspirante natural para el 2027. Más allá de conocer los detalles del entretelón que se dio para 
alcanzar el acuerdo para nombrar a Guadalupe Murguía como coordinadora de los senadores panistas, la ex 
secretaria de Gobierno estatal se adelanta, frente a sus adversarios panistas, en la carrera por el 2027. Su nueva 
responsabilidad la pondrá permanentemente en los medios, pero también será una de las voces más visibles de 
la oposición en este país. A eso habría que agregar que su puesto como senadora la coloca como aspirante 
natural al gobierno del estado, sin olvidar tampoco que por ser mujer las cosas le podrían favorecer, pues en los 
estados vecinos de Aguascalientes y Guanajuato, el PAN ha postulado a mujeres que hoy son gobernadoras. 
Murguía, con su experiencia, parece que tiene la gasolina, ahora necesita administrar para llegar al 2027 en 
competitivas condiciones. Felifer apoya la candidatura de Jorge Romero. Uno de los anayistas más 
representativos es el alcalde electo de Querétaro, Felipe Fernando Macías, quien ayer le dio su apoyo a Jorge 
Romero, quien anda en busca de las firmas para poder ser candidato a la dirigencia nacional del PAN. Habrá que 
esperar la reacción del exgobernador Francisco Domínguez, quien viene descalificando a Romero, por ser uno 
de los presuntos controladores de los padrones de la militancia del partido. (EUQ 2) 
 
LA LX LEGISLATURA LOCAL 
Por Rubén Galicia 
Con frecuencia, el trabajo legislativo es visto con desdén o desconfianza, centrándose en su aparente poca 
productividad, decisiones polémicas o medidas que impactan negativamente a la ciudadanía. Sin embargo, este 
enfoque tiende a ignorar la importancia de muchas acciones y decisiones que, aunque en apariencia pequeñas, 
como la modificación de una palabra en la ley, la creación de un nuevo reglamento o la actualización de una 
norma, son las que verdaderamente pueden transformar la vida de las personas en su día a día. Estas 
decisiones, que a menudo pasan desapercibidas, son las que permiten que un municipio, un estado o un país 
funcione de manera más eficiente, justa y acorde con las necesidades actuales. En particular, la LX Legislatura 
del Estado de Querétaro, próxima a concluir, merece un recuento del trabajo que durante tres años realizaron 
en favor de las y los queretanos. Entre las leyes y reformas más destacadas presentadas por esta Legislatura se 
encuentra la creación de la Agencia de Movilidad del Estado, la actualización del Código Penal, la Ley que regula 
la Policía de Proximidad, la reforma constitucional que incluye el Plan Estratégico de Largo plazo y por supuesto 
la Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del Estado de 
Querétaro, que a pesar de sus aspectos debatibles, actualizó una normativa necesaria para un estado que 
supera los dos millones de habitantes. Además de los resultados en términos de productividad legislativa, la LX 
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Legislatura también se destaca por su capacidad para construir consensos. A pesar de las diferencias 
partidistas, el 90% de las iniciativas se aprobaron por unanimidad, con votos de todos los partidos políticos. En 
un contexto nacional e internacional donde la polarización es la norma, Querétaro ha demostrado que el diálogo 
y la cooperación son posibles cuando se pone el bien común por encima de las diferencias. Otro aspecto 
relevante fue el liderazgo y papel central que tuvieron las mujeres legisladoras en este periodo. Mención 
especial para la diputada Ana Paola López Birlaín, quien presentó el pasado lunes 26 de agosto el informe final 
de la LX Legislatura. En su mensaje, subrayó la importancia de que las decisiones legislativas estén guiadas por 
la naturaleza humana, destacando que los legisladores deben privilegiar el respeto a los derechos, el diálogo, la 
cooperación y los puntos de encuentro. Su discurso nos recordó que las leyes no sólo deben ser justas, sino 
también profundamente humanas. La tarea legislativa debe ser continua y dinámica para estar a la altura de los 
cambios que la sociedad exige. Las leyes deben evolucionar como reflejo de nuevas visiones, necesidades 
emergentes y las aspiraciones de nuevas generaciones. Aunque es prematuro emitir una calificación definitiva 
para la LX Legislatura, han sentado las bases para un futuro en el que el Estado pueda seguir desarrollándose de 
manera sostenible, equilibrada y justa, con leyes que anticipen y acompañen las transformaciones necesarias 
para su bienestar y progreso. (EUQ 8) 
 
FUEGO AMIGO  
Una leona detectada en la azotea de una vivienda movilizó a la Profepa y a los cuerpos de seguridad, Protección 
Civil y bomberos de San Juan del Río, ante denuncia de vecinos de la colonia Los Nogales. Las autoridades están 
investigando la posesión ilegal del felino que aparece en esta gráfica. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Enrique Sosa levanta la mano. Ayer en el programa de Causa Política de EXA 95.5 el diputado federal Enrique 
Sosa -el que les recordó a sus progenitoras a los legisladores de la 4T desde la tribuna más alta del país- levantó 
la mano para relevar a Leonor Mejía en la presidencia estatal del PAN, en competencia con Luis Nava, Alfredo 
Botello, Sonia Rocha, Chepo Sáenz entre otros. Hay tiro. Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Coordinará queretana a senadores panistas. Para abril o para El Mayo: Las cerezas. Confirmado: encabeza 
Lupita la bancada azul. Chepe y Felifer arman equipos a toda prueba. Un ex-gobernador podría convertirse en 
naranja.AMLO pausa relaciones con Estados Unidos y Canadá. Lupita. Guadalupe Murguía Gutiérrez ha sido 
protagonista en las dos cámaras federales, presidenta de los diputados en San Lázaro y vicepresidenta de los 
senadores, pero ahora será -como se lo adelanté ayer- la coordinadora de la bancada en la Cámara Alta, igual 
que Mauricio Kuri González hace seis años. Protestó la panista más destacada de nuestro estado (y ahora del 
país) en el marco de las plenarias celebradas en el paraíso terrenal de Jurica, con la anfitrionía queretana. Ahí 
deliberaron los futuros senadores y diputados para deliberar sobre la agenda legislativa que pasa por el 
desmantelamiento del Poder Judicial para que los jueces, magistradas -y hasta donde sea posible ministros- 
sean electos, democráticamente, por el pueblo bueno y sabio. Ya anunciada como lideresa de los senadores 
panistas, Lupita habló en 95.5 sobre el grave encargo que le dieron sus pares para enfrentar a una mayoría 
senatorial cuatroteísta a la que le faltaban dos o tres votos para ser calificada y ya no. Ese encargo, el más grave 
de su vida, colocan a la dos veces secretaria de gobierno y de educación de Querétaro, en la lucha más dispareja 
de su dilatada carrera política. Tiene Morena una aplanadora como la del PRI de los años 70 dispuesta a 
planchar la reforma judicial y lo que ordene el líder de la revolución de las conciencias para hacer valer los 
treinta y tantos millones de votos que le otorgó el pueblo bueno y sabio. A eso y más se enfrentará Murguía al 
frente de una minoría de senadores que pretenden defender al Poder Judicial, a los órganos autónomos y lo que 
queda de las instituciones construidas a lo largo de un siglo. Argumentos le sobran, pero le faltarán votos. Lo 
sabe y va dispuesta a debatir y acordar con viejos conocidos, entre ellos algunos ex dirigentes nacionales y 
exgobernadores panistas que cambiaron de bando. A partir de ahí, Lupita Murguía podría regresar en tres años 
a Querétaro para enfrentar a las tribus del centro y defender la plaza, pero esa será otra historia. Por lo pronto, 
como dijo ayer el diputado federal Enrique Sosa en la mesa de Causa Política de EXA, “hay que empujar, 
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ca…miones, porque más adelante se pone peor”. Así de fácil. Así de difícil. -Andador libertad- 
Nombramientos. El alcalde electo de Corregidora, Josu‘  éChepe  ’Guerrero Trápala presentó a Cristina 
Fernández de Cevallos y Chavarría y a Hugo Lora González como secretaria de Gobierno y secretario técnico de 
su administración, a partir del 1 de octubre. Ya merito. -Más café- Por cierto. El presidente municipal electo de 
Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, aseguró que, para la elección de los perfiles para su gabinete, se 
privilegiará a personajes “limpios”; ya que advirtió no se tolerará ningún acto de corrupción. Ello, recordando 
que Carlos Olguín González, exsecretario de Finanzas de San Juan del Río fue mencionado para la nueva 
administración de Corregidora. Además de que en el propio municipio de Querétaro existe una investigación 
abierta por el desvío de recursos de programas sociales. ¡Sopas! -Oído en el 1810- A propósito. Que un 
exgobernador panista está muy enojado y podría emigrar al partido naranja, en donde ya envió de avanzada a 
una de sus consentidas. Paniaguados. - ¡Preeeparen!- Aguas. El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar 
respondió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador que ese país “apoya el concepto de reforma 
judicial en México, pero nos preocupa mucho que la elección popular de jueces no aborde la corrupción judicial 
ni fortalezca el Poder Judicial del Gobierno de México”. En redes sociales Ken Salazar afirmó que la Embajada de 
EE.UU. trabaja con el máximo respeto a la soberanía de México. Antes, AMLO había dicho que el vecino del norte 
tiene que aprender a respetar la soberanía de México, “no es cualquier cosa, porque nosotros no vamos a darles 
consejos allá, ni a decirles que está bien y que está mal. Queremos que sean respetuosos y que haya una relación 
recíproca en cuanto al respeto a las soberanías”. Por esas horas, Norma Lucía Piña, ministra presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, se manifestaba contra la reforma judicial que impulsa el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en el Congreso, cuya principal premisa es la elección por voto popular de jueces, 
magistrados y ministros. En entrevista con Joaquín López-Dóriga, Piña Hernández pidió que cada quien asuma 
las consecuencias cuando esta reforma sea aprobada por el próximo Congreso. La respuesta llegó pronto: 
Morena presentó ayer por la tarde un recurso por  “conflicto de interés” contra la ministra presidenta de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, después de que esta admitiera a trámite una denuncia del 
Partido Acción Nacional que busca revertir la mayoría en la Cámara de Diputados. Se llevan pesado. -
¡Aaapunten!-En pausa. Así puso el presidente Andrés Manuel López Obrador las relaciones de México con 
Estados Unidos, nuestro principal socio comercial y Canadá, para que no anden opinando del desmantelamiento 
del Poder Judicial. Es la guerra. Ese pausamiento de relaciones anunciado por México es una declaración 
unilateral y subjetiva, sin fundamento en el derecho internacional público ni en la práctica diplomática. Parece 
un arrebato, un capricho, un sainete que pretende mostrar molestia o inconformidad y no advierte interés de 
las contrapartes en darle una valoración mayor a su dicho. Es una irresponsabilidad como jefe de Estado 
saliente que deja múltiples frentes abiertos por su obsesión de sacar sus reformas sin valoraciones profundas ni 
consensuadas. Su diplomacia ha sido una pausa generalizada con el mundo exterior, sus regiones y organismos. 
México está ausente en la diplomacia global y regional. Es un sexenio en pausa en materia de política exterior. 
Las relaciones bilaterales con nuestros principales socios comerciales, financieros, migratorios y geopolíticos 
muestran su ignorancia y desinterés por la opinión de otros. Cuando Ebrard canciller retoma las relaciones con 
el canciller español, AMLO lo vuelve a pausar. El hablar de López Obrador y su política exterior, son pausadas. 
Hay que entender eso. - ¡Fuego! - En paz. En realidad, el que debería de preocuparles cómo habla es “el señor 
Zambada”, porque parafraseando al poeta nayarita Amado Nervo, “tú nunca me dijiste que (El) Mayo fuese 
eterno”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Concentración. Nos enteramos de que la facultad de Derecho de la UAQ se sumará a las discusiones sobre la 
reforma judicial que está en proceso legislativo. A través de una convocatoria, llamaron a una concentración 
para evaluar las implicaciones de los cambios propuestos. Se espera que la concentración sea a las 18:00 horas 
en la explanada de esa facultad. Veremos cuántos estudiantes y docentes se convocan a este encuentro. 
Derechos Humanos. Nos cuentan que tanto en Indereq como en Usebeq hay indecisión sobre si aceptarán o no 
las recomendaciones que les hizo la Defensoría de Derechos Humanos, y es que, a más de una semana de 
haberse emitido, no se ha recibido la aceptación formal por parte de las instituciones. Reunión. El gobernador 
Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en el que el 
mandatario resaltó las ventajas competitivas de la entidad para consolidar proyectos. Nos cuentan los 
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inversionistas que estas acciones dan certeza para ver a Querétaro como un lugar idóneo para incrementar sus 
actividades económicas. (P 2) 
 
TIEMPOS LEGISLATIVOS DE BATALLA 
Por Andrés González 
Para el PRI, para todos los partidos de oposición, son tiempos difíciles, de lealtades; tiempos de batalla. 
Comienzan en el Senado, en la Cámara de Diputados, las batallas por México, por nuestra democracia. Está por 
iniciar labores legislativas, la LXVI Legislatura. Los números con la LXV cambian, pero no mucho. Es más, son a 
la baja. Qué remedio. La oposición anda a las acabaladas. En la Cámara de Diputados, van los priistas queretanos 
Abigaíl Arredondo Ramos y el Lic. Mario Calzada Mercado. Este lunes les entregaron sus cartas credenciales que 
los acreditan como tales. “La siguiente legislatura federal – la LXVI – asumirá funciones en un contexto 
sumamente difícil y polarizado” señaló Abigaíl Arredondo, al ser acreditada como tal. Y no es para menos. A esta 
LXVI le tocará remar contra corriente. Comenzará sus funciones este 1 de septiembre, que ya está a la vuelta. 
Los virtuales senadores fueron electos para seis años; los diputados, tanto pluris como de elección directa, para 
tres años. A estos pertenecen los queretanos, tanto del PAN, como del PRI. Del PRD y por lo que fue la alianza, 
no llegó ni uno solo.  “Sin ser mayoría -dijo Abigaíl – la voz de la oposición retumbará fuerte en los temas que 
preocupan a los mexicanos, a los queretanos”. Y es que este Congreso que viene, no se veía desde hace más de 
40 años, cuando los números favorecían al PRI. Hoy es distinto. “Iniciaremos esta LXVI legislatura el próximo 
domingo. Y nos espera la muy difícil Reforma Judicial, con la propuesta de elección por voto popular, de 
aquellos que tendrán la justicia en sus manos y, lamentablemente, la desaparición de organismos tan 
importantes como el INAI, que busca transparentar las acciones de gobierno, situación que en realidad poco ha 
ocurrido en esta administración”. Les digo, navegarán cuesta arriba. Qué recibimiento tendrá esta LXVI 
Legislatura. En la Cámara de Senadores, dan como un hecho el que serán mayoría para Morena. Es más, este 
partido hasta presumen que solo les faltan tres. Un periódico de circulación nacional hasta exhibe los nombres 
de quiénes serán acosados por el partido oficial. “Nuestro compromiso – dijo la queretana Abigaíl Arredondo – 
no solo es con Querétaro, sino con todo el país porque queremos seguir teniendo un México justo y con un 
marco normativo acorde a estos tiempos”. La difícil tribuna legislativa les espera. Cómo cambian los tiempos, 
que caray. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Actualidad. La lucha del Poder Judicial de la Federación, no puede perder actualidad, en ellos está la esperanza 
y el futuro de México. En ellos está la lucha por la libertad y el respeto. (N) 
 
RECONOCIMIENTO 
La política con mayor preparación, experiencia y talento dentro de Acción Nacional, es Lupita Murguía, quien ha 
sido un pilar en todos los cargos de elección popular y los puestos para los que ha sido designada, además de 
llevar una vida proba, por algo el reconocimiento de su partido al designarla coordinadora de su bancada en el 
Senado. Esta designación rompe con algunas prácticas, como el hecho de ser la primera mujer en la historia del 
Partido Acción Nacional en coordinar los trabajos de su bancada en el Senado. El dirigente nacional del PAN, 
Marko Cortés, durante la reunión de Jurica con los senadores electos, preparativa para abrir trabajos en la LXVI 
Legislatura, hizo el anuncio luego de los respectivos consensos y consultas a los integrantes del grupo 
parlamentario que asumirá funciones el domingo. Nobleza obliga y por ende, Lupita Murguía, agradeció a 
Marko Cortés y a sus compañeros, la confianza para encabezar los esfuerzos del Grupo Parlamentario. El 
momento es crucial, Acción Nacional cuenta con 22 senadores de 129 que conforman la LXVI Legislatura y aun 
en esta desventaja numérica, son la primera fuerza de oposición y eso conlleva a una gran responsabilidad. No 
sólo enfrentarán a la mayoría morenista en el campo de la dialéctica, sino a la fuerza del mayoriteo, al voto 
burdo y sin razonamiento, como lo vivimos en los tiempos del carro completo del PRI y que tristemente se 
repite esa historia que no fue aprendida. Por eso es tan importante el nombramiento de Lupita Murguía, porque 
enarbola el pensamiento político y las acciones de los millones de votos en contra de lo que ahora representa el 
oficialismo. Lupita Murguía externó que sabrán apoyar todo lo que beneficie a los mexicanos, a las personas y a 
las familias y que se opondrán a todo aquello que sea en su perjuicio. Pero esto no es el trabajo de una persona 
o de una coordinadora parlamentaria, vamos, ni siquiera lo es de un grupo legislativo o de una élite política, ni 
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de un partido de oposición, sino de un pueblo, de la resistencia civil para enfrentar la arbitrariedad que nos 
espera, la lucha contra el afán por lo mediocre, como lo muestra la reforma al Poder Judicial, no nacida del 
mismo Poder como autocrítica, sino como una injerencia desde el Ejecutivo, que juró respetar la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, promulgada aquí, en el emblemático Teatro de la República, antes de 
que el ejecutivo saliente, se la pasara por el arco del triunfo. Con altura de miras ante lo que enfrentaremos, 
Lupita Murguía asevera que como parlamentarios  “serán dialogantes, pero no claudicantes”. Ante una estela de 
200 mil homicidios dolosos, la impunidad del crimen organizado y el narco-poder cogobernando; ante el 
dispendio que nos espera para sacar adelante las obras, hasta ahora inútiles del obradorismo y ante urgencias 
como levantar un sistema de salud en agonía, Lupita Murguía vive un momento histórico, que requiere del 
concierto del pueblo de México y por eso llama a la reconciliación nacional. (N) 
 
RUMBO AL SENADO 
En días pasados, Querétaro fue la sede de la plenaria del Partido Acción Nacional rumbo a la instalación de la 
Cámara de Diputados y de Senadores. En este encuentro de legisladores electos, la dirigencia de Acción 
Nacional eligió a Guadalupe Murguía Gutiérrez como coordinadora de los senadores del PAN. Sin duda, Murguía 
Gutiérrez es uno de los activos más importantes del panismo queretano y esta posición, en los hechos, la 
colocará para encabezar los esfuerzos ante las reformas constitucionales que el próximo Gobierno federal busca 
impulsar. En su momento, Mauricio Kuri fungió como coordinador parlamentario del PAN y estuvo presente en 
momentos interesantes como la aprobación de la Guardia Nacional y otros temas. El panorama de 2018 era 
muy distinto del que se vislumbra para este 2024, por lo cual será interesante la labor que realice Murguía junto 
con otros queretanos de este partido como Agustín Dorantes y Ricardo Anaya. Por lo pronto, el 1 de septiembre 
inicia la próxima Legislatura y ya veremos el trámite legislativo de la primera gran reforma: la del Poder 
Judicial. (AD 2) 
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